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Abstract (en)
The dispenser-nozzle (1) has a base part (2) and a slit-shaped discharge or an application opening (5) which is formed by two even longitudinal
edges (5a, 5b) and two transverse edges that form narrow sides of the slit and stand transverse to the longitudinal edges. The opening forms an end
of a spout (4), which is continuously tapered by a bundle-sided base surface (3) of the base part to the opening, where the opening is eccentrically
positioned with respect to the base surface.

Abstract (de)
Die vorliegende Erfindung betrifft eine Dispendser-Düse (1) mit einem Sockelteil (2) und einer schlitzförmigen Austritts- oder Applikationsöffnung
(5), wobei diese Austritts- oder Applikationsöffnung (5) durch zwei gerade Längskanten (5a,5b) und zwei im wesentlichen quer zu den Längskanten
stehenden, die Schmalseiten des Schlitzes bildende Querkanten gebildet wird und wobei die Austritts- oder Applikationsöffnung (5) das eine Ende
eines Schnabels (4) ist, welcher sich von einer gebindeseitigen Grundfläche (3) des Sockelteils (2) zur Austrittsöffnung (5) hin stufenlos verjüngt und
wobei die Austrittsöffnung (5) in Bezug auf die Grundfläche (3) exzentrisch positioniert ist.
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